
DISPUTA FAMILIAR

INQUÉRITO

Sumaré: MP questiona instalação de 
redutor de velocidade fora do padrão 

DIVULGAÇÃO

Uma casa ficou completamente destruída por um incêndio nesta terça-fei-
ra (7), no Parque do Horto, em Hortolândia. O fogo foi ateado no imóvel de-
pois de uma briga entre familiares que disputam a posse da casa. Uma idosa 
de 66 anos mora no local e precisou ser retirada.                                       PÁGINA 09

FORTALECIMENTO

BRK investe em canais digitais para 
atendimento a moradores de Sumaré

DIVULGAÇÃO

Com objetivo de facilitar o acesso dos sumareenses aos serviços prestados 
pela BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em 
Sumaré, a empresa informou nesta quarta-feira (8) o investimento realiza-
do para o fortalecimento de seus canais digitais.                                         PÁGINA 07

A chuva intensa que 
atingiu Monte Mor en-
tre a tarde e noite de ter-
ça-feira (7) deixou cinco 
famílias desabrigadas e 
registrou acumulados 
significativos de chuvas. 
Em menos de duas ho-
ras e meia, choveu apro-
ximadamente 88mm 
na cidade e o rio Capi-
vari subiu quatro me-
tros, causando estragos 
e vários pontos de ala-
gamento em áreas urba-
nas e rurais do municí-
pio. Durante todo o dia, 
segundo informações 
da Defesa Civil Muni-
cipal, o volume de água 
bateu 140mm. Para se 
ter ideia, essa quanti-
dade de água é quase a 
metade do que choveu 
nas cidades paulistas 
em janeiro.           PÁGINA 04

A Prefeitura de Sumaré é alvo de um inquérito civil instaurado pelo MP (Mi-
nistério Público) devido à instalação irregular de um redutor de velocidade 
fora dos padrões e normas de trânsito. A lombada fica na Rua Maria Bueno 
de Moraes Líbano, na região do bairro Nova Terra.                                  PÁGINA 06

DIÁLOGO TECNOLOGIA

Leitinho vai a Brasília em busca 
de recursos para escolas e represa

Núcleo de Inovação oferece curso de 
Introdução à Robótica em Sumaré

Em busca de recursos 
federais para obras prio-
ritárias e estruturais pa-
ra Nova Odessa, o prefei-
to Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), e 
integrantes do primeiro 
escalão do governo mu-
nicipal foram recebidos 
na terça-feira (7), no Pa-
lácio do Planalto, em 
Brasília, pelo ministro 
Alexandre Padilha. Na 
pauta: pedidos de verba 
para construção de uni-
dades educacionais e a 
nova represa.      PÁGINA 05

A fim de capacitar 
crianças e jovens de 11 
a 15 anos, o Núcleo de 
Inovação/Introdução à 
Robótica e Cultura Ma-
ker está com inscrições 
abertas até o dia 17 de 
fevereiro, em Suma-
ré. O curso é gratuito 
e conta com o patrocí-
nio da Villares Metals. 
Com carga horária de 
128 horas em dois en-
contros semanais de 
duas horas cada, as au-
las começam no dia 27 
de fevereiro.       PÁGINA 06

Castigada por temporal, Monte Mor 
tem mais destruição e desalojados
Temporal sobre as cabeceiras do rio Capivari, em poucas horas, causou estragos e vários pontos de alagamentos por 
toda cidade; volume registrado é quase a metade de tudo que choveu no mês de janeiro em vários municípios paulistas

Defesa Civil interditou ruas e isolou alagamentos

Crianças e jovens podem se inscrever até dia 17Prefeito de Nova Odessa registrou reunião 
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Não sou econo-
mista e por is-
so, como fiz em 

outros artigos, de ante-
mão peço desculpas por 
imprecisões ou equívo-
cos que pareçam imper-
doáveis aos economis-
tas, contudo, nesses em tem-
pos que todos se postam como 
“juristas de escol” fico à vonta-
de para palpitar sobre a políti-
ca de juros aplicada pelo Ban-
co Central.

Temos assistido o Presiden-
te Lula criticar a política de ju-
ros altos; questionar, duramen-
te, a independência dos direto-
res do BC, seu descompromisso 
com a democracia – afinal, não 
foi uma proposta contracionis-
ta e ultraliberal que venceu as 
eleições de 2022.

Lula questiona a eficiência 
da gestão do Banco Central na 
condução da política monetária 
do país e voltou a questionar o 
atual patamar da Selic, manti-
da em 13,75% ao ano pelo Comi-
tê de Política Monetária. 

Na posse de Mercadante no 
BNDES, o Presidente disse que 
“não existe justificativa nenhu-
ma” para a taxa de juros seguir 
nos níveis atuais; que “é só ver 
a carta do Copom para a gente 
saber que é uma vergonha esse 
aumento de juros e a explicação 
que eles deram para a sociedade 
brasileira”; que “a classe empre-
sarial brasileira precisa apren-
der a reivindicar; pois “se a clas-
se empresarial não se manifes-
tar, se as pessoas acharem que 
vocês estão felizes com 13,5%, 
sinceramente, eles não vão bai-
xar juros, ...”; que “não é o Lula 
que vai brigar, não. Quem tem 
que brigar é a sociedade bra-

sileira”; que quando ele 
foi presidente a primeira 
vez “o único dia em que 
a Fiesp falava era quan-
do aumentava os juros” 
e, por fim, que “no meu 
tempo, 10% eram mui-
to, hoje 13,5% é pouco”.

Tendo a achar que Lula está 
levantando um debate impor-
tante, pois, a tal “independên-
cia” do BC é uma ficção, afinal, 
sejamos cordatos, toda a dire-
toria do BC está subordinada 
aos interesses do mercado fi-
nanceiro, sendo o BC indepen-
dente apenas em relação às po-
líticas econômicas do governo. 

Mas a reflexão aqui limita-se 
a fato consensual – como são 
perigosos os consensos: o Ban-
co Central usa a taxa de juros 
apenas para manter a inflação 
sob controle, o que seria essen-
cial, mas por que precisa o Ban-
co Central de 13,75% reais para 
controlar a inflação quando ou-
tros países conseguem o mes-
mo resultado com taxas muito 
mais baixas? 

Lanço mão do que ensina o 
economista Bresser-Pereira, “o 
que interessa no controle da de-
manda é variação da taxa de ju-
ros, não seu nível”. E, por esse 
caminho, mantenho a dúvida: 
por que o patamar de taxa de ju-
ros para controle da inflação é 
completamente diferente dos de-
mais países? Afinal, os manuais 
ensinam que um país ‘não en-
dividado’ deve fazer a sua taxa 
de juros flutuar entre, 1% e 4% 
reais, enquanto um ‘país com 
classificação de risco relativa-
mente elevada’ deixaria essa ta-
xa flutuar entre 3% e 6% reais. 
Por que no Brasil o juro real flu-
tua entre 9% e 12% reais? 

Como isto pode ser explica-
do? 

A explicação que ouvimos dos 
especialistas, nos diversos te-
lejornais e artigos de opinião, 
é que alta da taxa de juros no 
Brasil e no exterior é decorren-
te da disparada da inflação e 
que os juros altos fazem a in-
flação baixar.

Mas ninguém conta que a ele-
vação dos juros determina tam-
bém um aumento de custos no 
processo de recuperação econô-
mica e desequilíbrio entre ofer-
ta e demanda, gerando assim 
pressão sobre os preços. Trata-
-se de aspecto negativo, pois, 
apesar de tender a reduzir a in-
flação, afeta os preços; diminui 
o consumo e os investimentos 
das famílias e empresas brasi-
leiras; causa queda na deman-
da por bens e serviços.

Essa política de juros altos 
troca desenvolvimento e em-
prego por uma contração econô-
mica e determina declínio das 
atividades que geram recursos 
financeiros. 

Trata-se de armadilha. Como 
mudar de patamar e sair da ar-
madilha? 

O professor Bresser-Pereira 
diz que “ Um país pode seguir à 
risca um modelo de meta de in-
flação como o usado pelo Ban-
co Central quando vive tempos 
normais, quando não está em 
uma armadilha de juros altos 
da qual precisa necessariamen-
te escapar. Para sair de um equi-
líbrio perverso, modelos assim 
podem ser contraproducentes”.

Por que o Brasil está preso 
nessa armadilha? Por dois mo-
tivos: primeiro, porque a polí-
tica de taxas de juros elevadas 
instalou-se no Brasil na segun-

da metade dos anos 80, como 
uma reação ao populismo eco-
nômico, que praticava taxas de 
juros negativas. Uma reação que 
ainda continua a prevalecer em 
muitos meios, e se tornou tão ir-
racional como era e é irracional 
o populismo; segundo, porque 
foram atribuídas funções múl-
tiplas à taxa de juros, de forma 
que se não fosse por esse moti-
vo seria pelo outro que os juros 
deveriam ser altos. 

Para sair dessa armadilha se-
ria necessária uma discussão 
pragmática sobre a política de 
meta de inflação, eliminando-
-se os componentes transitórios 
da inflação e reduzindo ou eli-
minando a taxa de câmbio do 
modelo, pois, se a taxa de juros 
reage ao hiato do produto e à 
meta de inflação, pois há uma 
importante reação indireta à ta-
xa de câmbio, é o que Lula es-
tá fazendo: criando necessário 
debate.

Segundo Bresser-Pereira isso 
facilitaria “a transição do equi-
líbrio perverso em que nos en-
contramos para um nível com-
patível com as classificações de 
risco do país, mas é preciso fi-
car claro que se não reconhecer-
mos que vivemos ainda uma si-
tuação anormal, e se o modelo 
aperfeiçoado não for usado de 
forma pragmática e corajosa, 
continuará impossível fazer a 
mudança de regime de política 
econômica”.

Bem, trago muitas perguntas 
e apenas uma afirmação: é de-
ver do presidente da Repúbli-
ca trazer à luz o debate sobre a 
política de juros excessivamen-
te elevados praticada pelo Ban-
co Central.

Essas são as reflexões.

Juros altos para que e para quem?

As reeleições do 
senador Rodrigo 
Pacheco e do de-

putado Arthur Lira, pa-
ra presidir o Senado e a 
Câmara Federal, na le-
gislatura que se inicia, 
exibem a mais vistosa 
dentre as práticas republicanas: 
a lei franciscana, mais conheci-
da como a norma do que “é dan-
do que se recebe”. O resgate da 
política emerge com o balcão de 
ofertas do velho ofício de mer-
cantilizar os apetrechos do es-
cambo que se instalou nos pré-
dios icônicos de Brasília.

Lira, até pouco tempo, era 
considerado o sustentáculo do 
governo Bolsonaro. Sua vota-
ção extraordinária – 464 votos, 
entre 509 votantes – o entroni-
za como sustentáculo do gover-
no Lula 3. Cooptou o apoio de 
20 partidos com a expectativa 
do poder nos próximos anos. A 
passagem de um lado para ou-
tro é menos complicada do que 
vestir fantasias de carnaval.

Pacheco foi salvo pelo gon-
go de Lula, que teve de abrir 
as comportas da administra-
ção, sob o risco de ter de gover-
nar fazendo negociações com o 
senador bolsonarista Rogério 
Marinho, do PL do Rio Grande 
do Norte. Marinho, chegante 
à Câmara Alta, quis logo pular 
na escada e exercer o comando 
do Senado sem nunca ter sido 
guerreiro do planalto. Um cren-
te em milagre.

O que significa a eleição de 
Lira e Pacheco?

Um recado meio brabo no 
presidente da República. Mes-
mo que tenha dependido de Lu-

la para sua reeleição, Ro-
drigo Pacheco, para repo-
sicionar o respeito, deve 
conduzir a Câmara Alta 
com os olhos para a di-
visão no corpo senato-
rial, o que exigirá vita-
minas permanentes pa-

ra o Executivo levar a cabo suas 
pautas congressuais. Lula não 
terá maioria confortável para dar 
as cartas, E por parte de Lira, na 
Câmara, não há como deixar de 
lado a observação de que ele, do 
alto de sua votação, se sentirá co-
mo primeiro-ministro. Um peri-
go. Já imaginaram uma peitada 
entre Lula e Lira? O fato é que o 
petista terá base mais estreita de 
apoios do que dispunha nos dois 
governos anteriores.

Mas Lula mudou, como ca-
maleão, banha-se com as co-
res do mimetismo. Respira os 
ares da conveniência. Um olhar 
mais atento sobre a índole pre-
sidencial permite distinguir um 
verniz mais denso sobre a pele 
de Lula, significando que ele se 
previne contra a inclemência do 
sol, sem querer usar o desdenta-
do facão petista para enfrentar 
as oposições e deixar de aten-
der reclamos de correligioná-
rios. Fala-se que teria deixado 
alguns na chuva.

Luiz Ignácio mais maduro, ex-
periente, cuidadoso, toma cuida-
dos para agradar o maior núme-
ro possível de parlamentares que 
chegam com muita sede ao pote. 
Vai ter água bastante para satis-
fazer a todos? O número de cis-
ternas é imenso, 37 ministérios.

Mas é um contraste observar 
os traços arquitetônicos de Bra-
sília, a capital desenhada para 

servir de ícone como futuro das 
cidades, abrigando práticas car-
comidas da gestão. Onde está o 
verniz da inovação na nova no-
menclatura governamental? Mi-
nistério dos Povos Originários? 
Marketing de marca? O Conse-
lhão, que poderia ser excelente 
ferramenta de democracia par-
ticipativa e que pode se trans-
formar numa ala VIP para as-
sento dos poderosos? Vice-pre-
sidente, Geraldo Alkmim, não 
deixe essa bela ideia ser lobby 
para os oportunistas.

Importa reconstruir, ao lado 
dos restauros sobre monumen-
tos e obras vandalizados dia 8 
de janeiro, as pontes com o Po-
der Judiciário, que tem sido al-
vo de bombardeios. O nosso Po-
der mais admirado, que se ele-
vava acima das questiúnculas 
entre os outros Poderes, foi joga-
do na vala comum das expres-
sões sombrias e negacionistas.

Conseguirá o STF punir os 
responsáveis pela tragédia per-
petrada por bárbaros dia 8 de 
janeiro? Terá sua imagem no-
vamente reposicionada como 
a Casa da Justiça? Estará livre 
das amarras que a prendem ao 
círculo de mandatários patroci-
nadores de indicados para com-
por seus altos quadros?

Quando poderemos evitar 
designar ministros sem seus 
padrinhos: Fulano de tal, mi-
nistro de sicrano; beltrano, mi-
nistro do presidente de tal… 
(aliás, é tempo de debater cri-
térios para nomeação de minis-
tros, organizações da sociedade 
civil que podem participar do 
processo, tempo de duração do 
mandato etc.).

Na verdade, os tempos em 
curso sugerem cortar os males 
pela raiz. Ponto um: repaginar 
a cultura política plasmada no 
patrimonialismo. A res publi-
ca deve ser entendida como um 
ente coletivo, não como “coi-
sa nossa”.

Urge acabar com o jeito per-
dulário de ser do brasileiro, com 
a visão do Estado-mãe, provi-
dencial e protetor, no seio do 
qual se abrigam a ambição das 
elites políticas e o utilitarismo 
de oportunistas. Ordem e disci-
plina nos gastos. Rigor no pre-
ceito constitucional da econo-
micidade e moralidade. Uso ra-
cional do espaço público. Coor-
denação eficaz dos planos de 
obras. Qualificação e treina-
mento dos quadros funcionais. 
Elevação geral do nível educa-
cional da população. As vias, 
todas com sua importância no 
conjunto, se completam.

No momento em que o mais 
modesto dos brasileiros conse-
guir decifrar a conta dos exa-
geros nos umbrais da gastan-
ça, as distâncias entre os com-
partimentos da pirâmide serão 
menores e o Brasil, maior. Me-
ta para mais de uma geração.

A nova leva de governantes 
precisa substituir as velhas prá-
ticas: evitar fatiar a administra-
ção em lotes, distribuindo car-
gos, benesses e posições. Cui-
dado para que os programas de 
assistência social não se trans-
formem em moeda de troca do 
fisiologismo paroquial. É mais 
do que hora de governantes e 
equipes lavarem a imagem pa-
ra tirar as sujeiras e limpar pro-
tuberâncias da pele.
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 

tempo fica aberto.

TEMPERATURA

Mínima 18o    l    Máxima 33o

é advogado e pontepretano; sócio da www.macielneto.adv.br; foi professor universitário; secretário municipal em Campinas e Sumaré; 
presidente da COHAB e da Fundação Jose Pedro de Oliveira, sendo atualmente Conselheiro da SANASA S.A. – pedromaciel@macielneto.adv.br Pedro Benedito Maciel Neto

Gaudêncio Torquato é escritor, jornalista, professor titular da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP e consultor político/Jornal da USP



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho vai a 
Brasília em busca 
de recursos para 
escolas e represaCIDADESQUINTA-FEIRA

09 DE FEVEREIRO DE 2023

03

Tribuna Liberal

Em primeira sessão conduzida pela nova Mesa, vereadores também 
deram aval a projeto que prevê divulgação, por meio de QR Code, de 
informações de órgãos públicos que atendem vítimas de violência

Os vereadores de Su-
maré aprovaram, na pri-
meira sessão do ano, 
ocorrida na terça-feira (7), 
projeto de lei 86/2022, de 
autoria do vereador Silvio 
Coltro (PL), que permite o 
parcelamento em até seis 
vezes das taxas de sepul-
tamento em cemitérios 
da cidade. O projeto teve 
20 votos favoráveis.

A propositura alterou 
a redação do artigo 21 da 
Lei nº 1.703, de 5 de mar-
ço de 1985, e estabelece 
que “os enterramentos 
serão feitos em sepultu-
ras cedidas por conces-
sões temporárias ou per-
pétuas, mediante o paga-
mento de taxas, emolu-
mentos ou preços públi-
cos” e que “o valor total 
devido pelas concessões 
temporárias e perpétuas 
poderá ser parcelado em 
até 6 (seis) vezes.”

“O objetivo é ofere-
cer aos cidadãos suma-
reenses a possibilidade 
de parcelamento das ta-
xas referentes às conces-
sões temporárias ou per-
pétuas das sepulturas, vi-
sando uma melhor ade-
quação à realidade da 
população e à estrutura 

Vereador Silvio Coltro (PL) propôs parcelamento de taxas

Proposta da divulgação por QR Code é do vereador Lucas Agostinho (União Brasil)

Câmara aprova projeto que 
permite parcelar taxa de 
sepultamento em Sumaré

FOTOS: DIVULGAÇÃO
Paulo Medina | SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

do cemitério municipal”, 
afirmou Silvio Coltro na 
justificativa da proposta.

O projeto, de discussão 
única, seguirá para san-
ção ou veto do prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

QR CODE
Espaços públicos e pri-

vados com circulação e 
presença de pessoas em 
Sumaré deverão divul-
gar, por meio de QR Co-
de, informações sobre ór-
gãos públicos que pres-
tam atendimento a víti-
mas de violência domés-
tica. A medida, que visa a 
aumentar a divulgação de 
órgãos que integram a re-
de de apoio da Lei Maria 
da Penha, consta no pro-
jeto 160/2022, de autoria 
do vereador Lucas Agos-
tinho (União Brasil), tam-
bém aprovado na primei-
ra sessão ordinária do ano. 
A reunião, realizada nesta 
terça-feira (7), foi conduzi-
da pela nova Mesa Direto-
ra, presidida pelo vereador 
Hélio Silva (Cidadania).

O PL do vereador Lu-
cas, que cria o Programa 
“Rede de Apoio”, foi apro-
vado com 18 votos favorá-
veis. Caso a medida seja 
sancionada, os QR Codes 
com as informações de-
verão ser afixados em ór-
gãos públicos, ruas, em-
presas, supermercados, 
igrejas, escolas, termi-
nais rodoviários, entre 
outros espaços de circu-
lação de pessoas.

Ao apontar a câmera 
do celular para o QR Co-
de, a pessoa terá acesso a 
links que contenham in-
formações sobre órgãos 
como o Disque-Denún-
cia Nacional de Violên-
cia contra a Mulher (181), 
Disque-Direitos Huma-
nos (100), Polícia Militar 
(190), Guarda Municipal 
(3873-2656 ou 153); além 

da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), Centro 
de Referência de Atendi-
mento à Mulher (Cram), 
Centro de Referência Es-
pecializado de Assistên-
cia Social (Creas), Con-
selho Tutelar, Ministé-
rio Público, Poder Judi-
ciário e outros serviços 
de assistência disponí-
veis em Sumaré.

Lucas Agostinho ex-
plica ainda que a adoção 
do QR Code busca facili-
tar o acesso às informa-
ções, evitando que o cida-
dão tenha que digitar lon-
gos códigos ou endereços. 
“Os QR Codes se prestam 
justamente a isso. Apenas 
apontando o celular para 
uma dessas imagens, já se 
pode acessar diretamente 
o portal em que os servi-
ços e informações são dis-
ponibilizados, aumentan-
do a agilidade e desburo-
cratizando os serviços”, 
completa o vereador.

Ainda durante a ses-
são ordinária de terça-fei-
ra, foram aprovados ou-
tros projetos de lei. Qua-
tro deles já estavam pre-
vistos na Ordem do Dia: 
Substitutivo nº 1 ao Proje-
to de Lei nº 8/2022, de au-
toria dos vereadores João 
Maioral (PDT) e Toninho 
Mineiro (PV), que dispõe 
sobre a melhoria da visua-
lização dos equipamen-
tos de radares no muni-
cípio; PL nº 174/2022, pro-
posto pelo vereador Siri-
neu Araújo (PL), que au-
toriza o Poder Executivo 
a utilizar o Símbolo Uni-
versal de Acesso; e PL nº 
245/2022, de autoria do 
vereador Willian Souza 
(PT), que denomina a Rua 
04 do bairro Vila Operá-
ria de Rua Luiz Gonzaga 
de Oliveira. Os outros se-
te projetos aprovados en-
traram na pauta em regi-
me de urgência. 

A Câmara Municipal 
de Sumaré aprovou na 
terça-feira (7) uma mo-
ção de apoio ao Congres-
so Nacional pelo empe-
nho dos deputados e se-
nadores para viabilizar o 
piso salarial dos profis-
sionais da enfermagem. 
A moção 10/2023 foi apre-
sentada pelo presidente 
do Legislativo sumareen-
se, vereador Hélio Silva 
(Cidadania), e aprovada 
com 17 votos favoráveis 
na primeira sessão ordi-
nária do ano.

O documento reconhe-
ce a importância da ela-
boração e da aprovação 
da PEC 42/2022, que apre-
senta viabilidade à aplica-
ção da Lei 14.432/22, que 
altera o piso salarial na-
cional dos enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, 
auxiliares de enfermagem 
e parteiras.

“Os profissionais da en-
fermagem possuem carga 
de trabalho extenuante, 
acima do número de ho-

ras de outras categorias, 
executando tarefas extre-
mamente meticulosas e 
definitivas para a saúde e 
a vida das pessoas”, des-
taca Hélio Silva.

“É por meio das equi-
pes de enfermagem que 
os trabalhos de promo-
ção de saúde, alimenta-
ção, cuidados com feri-
mentos, higienização, 
administração de medi-
camentos, entre outras 
intervenções, são reali-
zados de modo ininter-
rupto, realizando traba-
lhos tão relevantes para 
toda a sociedade”, com-
pleta o chefe do Legisla-
tivo local.

Hélio ressaltou que, 
historicamente, os pro-
fissionais da enferma-
gem possuem remunera-
ção baixa, que não con-
diz com a essencialidade 
da função. “Assim, muitos 
profissionais são forçados 
a estender ainda mais sua 
carga de trabalho, inclusi-
ve fazendo bicos”.

NOVO PISO
A Lei Federal 14.434/22, 

de autoria do senador Fa-
biano Contarato (PT/ES), 
fixou o piso salarial em 
R$ 4.750 para os enfer-
meiros, 70% desse valor 
(R$ 3.325) para os técnicos 
em enfermagem, e 50% 
daquele valor (R$ 2.375) 
para os auxiliares de en-
fermagem e parteiras. O 
piso nacional vale para 
contratados sob o regime 
da CLT e para servidores 
da União, estados e mu-
nicípios, inclusive autar-
quias e fundações.

Após uma ação apre-
sentada pela CNSaúde 
(Confederação Nacional 
de Saúde, Hospitais e Es-
tabelecimentos e Servi-
ços), o STF (Supremo Tri-
bunal Federal) suspen-
deu o novo piso e deu 
prazo de 60 dias para 
entes públicos e priva-
dos da área da saúde es-
clarecerem o impacto fi-
nanceiro, os riscos para 
empregabilidade no se-

Hélio apoia Congresso pela 
aprovação do novo piso 
salarial da enfermagem

Presidente da Câmara destacou importância da aprovação da PEC 42/2022

tor e a eventual redução 
na qualidade dos servi-
ços, com a apresentação 
de proposta de solução.

A aprovação da PEC 42 
foi uma reação do Con-
gresso à decisão do STF. 
A iniciativa estabelece 

que a União ajudará es-
tados e municípios a pa-
gar esses profissionais. O 
texto direciona recursos 
do superávit financeiro 
de fundos públicos e do 
Fundo Social para finan-
ciar o piso salarial nacio-

nal da enfermagem no se-
tor público, nas entidades 
filantrópicas e de presta-
dores de serviços, com 
um mínimo de atendi-
mento de 60% de pacien-
tes do SUS (Sistema Único 
de Saúde).             | Da Redação
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Temporal sobre as cabeceiras do rio Capivari, em poucas horas, causou estragos e vários 
pontos de alagamentos por toda cidade; volume registrado é quase a metade de tudo que 
choveu no mês de janeiro em vários municípios paulistas; cidade teve novos prejuízos

A chuva intensa que 
atingiu Monte Mor entre 
a tarde e noite de terça-
-feira (7) deixou cinco fa-
mílias desabrigadas e re-
gistrou acumulados sig-
nificativos de chuvas. Em 
menos de duas horas e 
meia, choveu aproxima-
damente 88mm na cida-
de e o rio Capivari subiu 
quatro metros, causando 
estragos e vários pontos 
de alagamento em áreas 
urbanas e rurais do mu-
nicípio. Durante todo o 
dia, segundo informa-
ções da Defesa Civil Mu-
nicipal, o volume de água 
bateu 140mm. Para se ter 
ideia, essa quantidade de 
água sobre Monte Mor é 
quase a metade do que 
choveu nas cidades pau-
listas com os maiores ín-
dices pluviométricos em 
janeiro, conforme dados 
da Defesa Civil Estadual. 

Monte Mor contabili-
za entre dezembro passa-
do e fevereiro deste ano, 
mais de 405 pessoas de-
sabrigadas e mais de 100 
imóveis afetados.

Os pontos mais afeta-
dos pelos alagamentos 
foram o bairro Farid Ca-
lil, próximo à Estação de 
Tratamento da Sabesp 
(ao lado da Praça dos Per-
nilongos), o bairro San-
ta Cândida, Jardim Pro-
gresso, Jardim Capuavi-
nha, Chácaras Pindora-
ma, Chácaras Planalto e 
a região central, na Ave-
nida Ayrton Senna, e na 
rua Siqueira Campos, que 
ficou comprometida em 
vários trechos.

A Prefeitura informou 
que mobilizou todos os 
órgãos municipais pa-
ra o enfrentamento aos 
problemas causados pelo 
grande volume de águas, 
prestando suporte a cin-
co famílias, moradoras 
dos bairros Farid Calil 
e Santa Cândida que fi-
caram desalojadas – es-
sas famílias decidiram se 
abrigar na casa de ami-
gos e familiares.

A Defesa Civil de Mon-
te Mor sinalizou na noite 
desta terça-feira as áreas 
de risco com alerta so-
noro dos veículos, infor-
mando as famílias que 
moram próximas ao rio 

Capivari, que permeia a 
cidade, para que conti-
nuassem em alerta, pois 
o acúmulo de água na ca-
beceira do rio Capivari e 
Capivari Mirim, estava 
alto, e a previsão era de 
que a água chegasse em 
algumas horas a Monte 
Mor, fazendo o nível do 
rio subir ainda mais.

O prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Bris-
chi (PTB), afirmou que 
os trabalhos de comple-
mento ao desassorea-
mento começaram, com 
a limpeza de córregos 
que cortam a cidade. “Os 
trabalhos vão progredir, 
com mais rapidez ain-
da quando nossas soli-
citações ao governo es-
tadual de agilidade nos 
trâmites de liberação de 
convênios (forem atendi-
das)”, afirmou o prefeito, 
através de assessoria.

O secretário da Defesa 
Civil, Phablo Clemente, 
disse que a equipe man-
teve o monitoramento do 
rio Capivari, além de aten-
der a todas as ocorrências. 

O nível do rio Capiva-
ri subiu nesta terça-fei-
ra (7) quatro metros em 

pouco tempo, segundo 
dados retirados da Rede 
Telemetria Piracicaba - 
SAISP.BR. “Uma tromba 
d’água infelizmente nos 
surpreendeu de maneira 
muito negativa, mas nes-
te momento o rio segue 
baixando”, disse.

Duas cabeceiras de 
pontes foram danifica-
das: na ponte dos Tem-
pranos e a outra no bair-
ro Chácaras Planalto. A 
Secretaria de Obras rea-
liza os reparos.

 A Defesa Civil atendeu 
ainda ao menos sete soli-
citações de estragos por 
queda de árvores e duas 
ocorrências de muro com 
risco de desabamento, 
sendo uma na escola es-
tadual Dr. Elias Massud, 
na região central, e outra 
em uma residência.

VOLUME ALTO
Entre as cidades que 

mais choveram em janei-
ro estão Apiaí, que fica 
na região Sul do estado, 
que totalizou acumula-
do de 340,6m; Juquitiba 
e Osasco, localizados na 
Região Metropolitana de 
São Paulo, que contabi-
lizaram acumulados de 
376m e 351,6mm, respec-
tivamente; Marília, com 
345,6mm; Bauru, com 
368,4mm; e Presidente 
Prudente, com 301,6mm. 
O volume de chuva na 
terça em Monte Mor, de 
140 mm, é quase a meta-
de do que choveu nesses 
municípios durante todo 
mês de janeiro, compa-
rando os dados da Defe-
sa Civil Estadual.Nível do rio Capivari subiu quatro metros em pouco tempo

Castigada por 140mm de chuva, 
Monte Mor tem mais desalojados

DIVULGAÇÃO

Parceria em prol do 
Hemocentro da Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas), o Lions 
Clube Nova Odessa e a 
Secretaria de Saúde pro-
movem, no próximo sá-
bado (11), a primeira edi-
ção do ano da campanha 
“Doe Sangue, Salve Vi-
das”. A arrecadação ocor-
re a partir das 8h30 e vai 
até 12h, no Ambulatório 
de Especialidades, anexo 
ao Hospital e Maternida-
de Municipal, na Avenida 
João Pessoa. 

Na primeira ação do 
ano passado, realizada 
em fevereiro, foram ar-
recadadas 73 bolsas. Na 

segunda, em maio, fo-
ram 68, e em agosto, fo-
ram mais 75 bolsas. Em 
dezembro, a ação final 
arrecadou mais 63 bol-
sas, totalizando 279 no 
ano. Em 2021, foram co-
letadas 309 bolsas duran-
te as quatro edições da 
campanha.

 As coletas periódicas 
têm como objetivo repor 
os baixos estoques de 
sangue do Hemocentro, 
que cede bolsas para os 
pacientes do próprio mu-
nicípio e de dezenas de 
outras cidades da região. 
A pandemia de Covid-19 
reduziu os estoques dos 
hemocentros brasileiros 
em até 50%, e a situação 
ainda não está totalmen-
te normalizada.

Para ser um doador de 
sangue, é necessário ter 
entre 18 e 69 anos, mas 
são aceitos candidatos a 
partir dos 16 anos, com o 
consentimento formal e 
presencial do responsável 
legal. O doador deve pesar 
mais de 50 quilos, não ter 
ingerido bebida alcoólica 
nas 24 horas que antece-
dem a doação e ter dormi-
do pelo menos seis horas. 
Não é necessário estar em 
jejum. É importante que 
o doador esteja em boas 
condições de saúde.

 A iniciativa tem apoio 
também da Polícia Mili-
tar, Escoteiros do Ar, Co-
légio Objetivo, Faculda-
des Network e ETEC (Es-
cola Técnica Estadual) 
Nova Odessa.

Nova Odessa terá 1ª campanha de doação de sangue do ano

Doação começa às 8h30 no Ambulatório de Especialidades

DIVULGAÇÃO
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Prefeito de Nova Odessa se reuniu com ministro-chefe 
da Secretaria de Relações Institucionais do Governo 
Federal, Alexandre Padilha, e apresentou demandas 
de Educação e Infraestrutura para o município

Em busca de recursos 
federais para obras prio-
ritárias e estruturais pa-
ra Nova Odessa, o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), e inte-
grantes do primeiro es-
calão do governo muni-
cipal foram recebidos na 
terça-feira (7), no Palá-
cio do Planalto, em Bra-
sília, pelo ministro-che-
fe da Secretaria de Re-
lações Institucionais do 
Governo Federal, Alexan-
dre Padilha, que é braço 
direito do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). 

Na pauta: pedidos de 
verbas para construção 
de unidades educacio-
nais e para investimen-
to em segurança hídrica 
no município. Esta sema-
na, Leitinho anunciou a 
construção da nova Re-
presa Recanto 4 após as-
sinatura autorizando o 
depósito do pagamento 
pela desapropriação da 
área rural de 51 mil me-
tros quadrados em que a 

represa será feita, no va-
lor de R$ 1,1 milhão.

“Estive em Brasília em 
reunião com o ministro 
Alexandre Padilha, apre-
sentando os projetos da 
minha gestão como pre-
feito e as demandas de 
Nova Odessa. Foi uma 
reunião muito produti-
va. Tratamos de assun-
tos relacionados prin-
cipalmente às áreas da 
Educação e Infraestru-
tura. É desta forma que 
vamos continuar cres-
cendo, abrindo o diálo-
go com todos aqueles que 
podem nos ajudar, sem-
pre pensando no bem-es-
tar de todos os novaodes-
senses”, postou o prefei-
to Leitinho em suas redes 
sociais após a reunião.

O prefeito novaodes-
sense participou do en-
contro ao lado de outros 
prefeitos paulistas e do se-
cretário de Assuntos Fe-
derativos da Secretaria de 
Relações Institucionais 
do Governo Lula, André 
Ceciliano. O objetivo do 
encontro foi, segundo a 
pasta, “reativar o diálogo 

institucional, e para tra-
tar das demandas princi-
pais das cidades”.

Leitinho foi acompa-
nhado, na viagem oficial 
à capital federal, pelos 
secretários municipais 
de Administração, Vil-
son Amaral, e de Edu-
cação, José Jorge Tei-
xeira, e também pelo di-
retor Financeiro da Co-
den Ambiental, Hamil-
ton Lorençatto.

Padilha afirmou que a 
prioridade do presidente 
Lula é a “atuação do go-
verno federal em parceria 
com os Consórcios regio-
nais”. “O Governo Fede-
ral está de portas abertas 
para receber os represen-
tantes de todos os entes 
federativos, essa é a prio-
ridade. Estamos retoman-
do a relação com estados 
e municípios, recriamos 
a Secretaria de Assuntos 
Federativos e vamos, aos 
poucos, unir e recons-
truir o país com acompa-
nhamento permanente. 
O Ministério das Relações 
Institucionais é a porta 
de entrada para o acolhi-

Prefeito abriu diálogo com novo governo visando investimentos

Leitinho vai a Brasília em busca de 
recursos para escolas e nova represa
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Cerca de 500 atletas 
de mais de 60 cidades 
da macrorregião partici-
param no último final de 
semana, em Nova Odes-
sa, da terceira edição do 
campeonato de Crossfit 
Your Camp. Esta tercei-
ra edição movimentou 
o Ginásio Municipal de 
Esportes Jaime Nércio 
Duarte, no Jardim San-
ta Rosa, com a disputa de 
várias provas de resistên-
cia. Além de agitar a ci-
dade, o evento fomentou 
a economia local, movi-
mentando a rede hotelei-
ra, restaurantes, bares e 
lanchonetes entre sex-
ta-feira e domingo. Cer-
ca de 4 mil pessoas pas-
saram pelo ginásio entre 
sábado e domingo.

O evento contou com a 
“entrada solidária”, que 
arrecadou centenas de li-
tros de leite e milhares de 
quilos de alimentos não 
perecíveis, destinados 
aos trabalhos do Fundo 
Social de Solidariedade. 

A novaodessense Rafae-
la Galvão, atleta de Cross-
fit, aprovou essa edição do 
evento. “Como professora 
de educação física, acho 
muito importante, even-
to sensacional, top”, disse.

Para o secretário mu-
nicipal de Esportes, 
Thiago Gentil, o evento 
foi positivo. “Ficamos fe-
lizes em sediar pela se-
gunda vez esse campeo-
nato, que trouxe mui-
tos atletas e visitantes, 
fomentando o setor de 
Turismo, movimentan-
do a economia do muni-
cípio com hospedagens 
etc. Foi de grande valia, 
pois vimos que há mui-
tos adeptos de nossa ci-
dade, da região, enfim, 
esperamos que a cada 
ano possamos fazer, no 
mínimo, dois eventos 
desses”, declarou.

A organização do Cros-
sfit Your Camp fez ain-
da a doação de 52 lâm-
padas de LED para o Gi-
násio Municipal do Jar-
dim Santa Rosa. “Todos 
os eventos que ocorrem 
em Nova Odessa passam 
pela Secretaria Munici-
pal de Esportes. O Cros-
sfit é um programa de 
treinamento que está 
crescendo muito, e nes-
te evento, pudemos aten-
der atletas não só de No-
va Odessa, mas de toda a 
região e do Estado. Para-
benizamos o Fábio Bra-
gança, pela realização 
do campeonato, e pela 

doação de lâmpadas de 
Led para o Ginásio”, dis-
se o secretário-adjunto 
da pasta, José Henrique 
de Carvalho.

“O campeonato trou-
xe atletas até de Minas, 
Goiás e Maceió. A re-
de hoteleira ficou 100% 
cheia, movimentamos os 
postos, farmácias e res-
taurantes, movimenta-
mos tudo. Trouxemos 
mais gente para esta ter-
ceira edição”, disse Fábio 
Bragança, promotor do 
evento, que já estuda re-
tornar a Nova Odessa em 
setembro para mais uma 
edição do Your Camp.

Campeonato de Crossfit atrai turistas 
e movimenta comércio de Nova Odessa

Ginásio esportivo do Jardim Santa Rosa reuniu 500 atletas

DIVULGAÇÃO

YOUR CAMP 2023

A passarela metálica 
sobre o Ribeirão Jacu-
ba, que integra o trajeto 
do Superviário, ganhou 
placas de concreto ar-
mado. O serviço, reali-
zado por empresa con-
tratada, acontece no tre-
cho que fica embaixo da 
Ponte Estaiada, perto do 
Parque Socioambiental 
Remanso das Águas, en-
tre o Parque dos Pinhei-
ros e o Carmem Cristi-
na. Ao todo, o disposi-
tivo metálico ganhará 
98 pré-lajes que, depois 
de instaladas, receberão 
armação de ferro e con-
cretagem. O serviço se 
estenderá pelos próxi-
mos dez dias, informou 
a Prefeitura.

A passarela tem 15,80 
metros de comprimento 
e 3,80 metros de largu-
ra, além de guarda-cor-
po de ambos os lados.

O dispositivo permi-
tirá a travessia segura 
de pedestres e ciclistas 
de um lado para outro 
do ribeirão. A previsão 
é que seja liberado para 
uso no final deste mês. 
Perto do Parque, a im-
plantação da ciclovia 

avança. Em seguida, se-
rá feita calçada na pon-
ta da passarela que ain-
da não tem este acesso.

Próximo ao local, 
após a remoção e o des-
locamento dos postes 
elétricos, o serviço de 
duplicação e prolonga-
mento da Estrada Muni-
cipal Sabina Baptista de 
Camargo, no trecho que 
leva até a obra do Novo 
Paço Municipal conti-
nua, de acordo com a 

administração. Em ra-
zão das chuvas, a terra-
plenagem está parada, 
mas o reforço no siste-
ma de drenagem segue 
sendo feito. 

No Remanso Campi-
neiro, o serviço de dre-
nagem pluvial na Rua 
Luiz Camilo de Camargo 
ainda não terminou. Lá 
são reparados dois PVs 
(Poços de Vistoria) da-
nificados pelas chuvas. 
Também é implantada 
uma boca de lobo para 
coletar águas pluviais.

Passarela metálica 
sobre o Ribeirão Jacuba 
ganha nova estrutura

HORTOLÂNDIA
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Serviço na 
passarela se 

estenderá por dez 
dias, informou a 

Prefeitura

mento e encaminhamen-
to das demandas a outros 
ministérios”, disse.

O secretário André Ce-
ciliano reforçou a dis-
posição do governo, dos 
ministros e do presiden-
te Lula em dar atenção 

a consórcios para pautar 
os governadores sobre as 
principais demandas de 
cada região. “Estamos em 
um novo momento, reto-
mamos o diálogo com o 
pacto federativo e esta-
mos ouvindo as deman-

das trazidas pelos gover-
nadores e prefeitos para 
implementar novos pro-
gramas, retomar as obras 
paralisadas e retomar o 
desenvolvimento econô-
mico que o Brasil precisa”, 
frisou o secretário.



TRÂNSITO 

Promotoria cobra explicações da Prefeitura por construção irregular de lombada, que está com altura acima 
do permitido pelas normas de trânsito, na região do Nova Terra; técnicos irão ao local realizar medição hoje

A Prefeitura de Suma-
ré é alvo de um inquéri-
to civil instaurado pelo 
MP (Ministério Público) 
devido à instalação irre-
gular de um redutor de 
velocidade fora dos pa-
drões e normas de trân-
sito. A lombada fica nas 
proximidades da esco-
la infantil “Aprendendo 
a Crescer”, na Rua Ma-
ria Bueno de Moraes Lí-
bano, na região do bair-
ro Nova Terra. A Promo-
toria pede explicações e 
cobra informações para 
a resolução do problema 
dentro de 60 dias.

Segundo a portaria 
que instaurou o inquéri-
to, a Prefeitura de Suma-
ré informou que o redu-
tor de velocidade cons-
truído na via ficou com 
altura acima do padrão 
estabelecido pelo Con-
tran (Conselho Nacio-
nal de Trânsito). A al-
tura do redutor, confor-
me traz o inquérito, está 
em 0,08m, acima do ní-
vel permitido.

“A Administração pon-
tuou, entretanto, que os 

redutores de velocida-
de são necessários para 
garantir mais seguran-
ça aos alunos da escola 
‘Aprendendo a Crescer’, 
em sua grande maioria 
crianças, que ainda não 
possuem completa no-
ção do perigo e num des-
cuido momentâneo dos 

pais ou responsáveis po-
dem ser vítimas de aci-
dentes de trânsito”, diz 
o inquérito.

Ao abrir a apuração, a 
promotora de Justiça Lu-
ciane Cristina Nogueira 
Lucas Lo Re, determinou 
como providências preli-
minares que a Prefeitu-

ra de Sumaré seja oficia-
da da investigação for-
mal e que dentro do pra-
zo de 60 dias informe a 
Promotoria se já foi pro-
videnciada a adequação 
do redutor de velocidade.

“Considerando, por-
tanto, o interesse do Mi-
nistério Público na cabal 

apuração dos fatos acima 
mencionados promoven-
do as medidas cabíveis 
para garantir o direito ao 
trânsito seguro, bem co-
mo zelar pelo efetivo res-
peito dos serviços de re-
levância pública promo-
vendo as medidas neces-
sárias para sua garantia 

Promotoria instaurou inquérito civil para apurar a instalação irregular do redutor de velocidade

MP questiona instalação de redutor de 
velocidade fora dos padrões em Sumaré 
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A fim de capacitar 
crianças e jovens de 11 a 
15 anos, o Núcleo de Ino-
vação/Introdução à Robó-
tica e Cultura Maker es-
tá com inscrições abertas 
até o dia 17 de fevereiro, 
em Sumaré. O curso é gra-
tuito e conta com o patro-
cínio da Villares Metals.

Com carga horária de 
128 horas em dois encon-
tros semanais de duas 
horas cada, as aulas co-
meçam no dia 27 de fe-
vereiro. A lista final dos 
selecionados será divul-
gada até o dia 23 na pá-
gina do Facebook/insta-
gram do projeto. 

A iniciativa objetiva 
preparar as habilidades 
das crianças e jovens para 
o futuro, além de incenti-
var a experimentação prá-
tica e aplicar o conheci-
mento para resolver pro-
blemas do mundo real. 

Na oficina, o aluno irá 
desenvolver habilidades 

em STEAM (sigla em in-
glês para Ciências, Tec-
nologia, Engenharia, Ar-
tes e Matemática). As au-
las terão como missão es-
timular autonomia, cria-
tividade e senso crítico 
em crianças e adolescen-
tes, além de mostrar que 
as áreas STEAM estão no 
dia a dia delas. 

Para Gilmar Vieira, da 
Quest/Zeppelin, realiza-
dora do projeto, “a ini-
ciativa visa posicionar 
o aprendiz como prota-
gonista de um processo 
criativo que objetiva, so-
bretudo, solucionar pro-
blemas por meio de sis-
temas integrados, me-
todologia de projetos e 

pesquisa, abrindo um 
mundo de possibilida-
des nas quais a experi-
mentação e os ensaios 
permitam caminhos e 
resoluções para os pro-
blemas apresentados pe-
lo docente, estimulando 
o raciocínio crítico e de-
senvolvendo novas habi-
lidades”. 

Núcleo de Inovação oferece curso de 
Introdução à Robótica em Sumaré 
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CRIANÇAS E JOVENS

O PAT (Posto de 
Atendimento ao Tra-
balhador) de Suma-
ré está com inscrições 
abertas para o curso de 
capacitação “Meu Em-
prego - Trabalho em 
Equipe”. Com duração 
de 12 encontros, o obje-
tivo do curso é orien-
tar e preparar o tra-
balhador na busca de 
um emprego compatí-
vel com seus interesses, 
habilidades e qualifica-
ção profissional. A for-
mação acontece de 13 a 
28 de março.

Durante a capaci-
tação, os participan-
tes recebem dicas para 
elaboração de currícu-
los e preparação para 
entrevistas de empre-
go, são incentivados 

a conhecer a si mes-
mos, suas habilida-
des e competências, e 
a estabelecer metas de 
trabalho e de vida pa-
ra que tenham suces-
so na busca por uma 
colocação no mercado.

Realizado em parce-
ria com o Governo do 
Estado, o curso é vol-
tado a pessoas que es-
tejam desempregadas, 
maiores de 16 anos.

Para se inscrever, é 
necessário apresentar 
RG, comprovante de 
endereço, número do 
PIS/NIS, título de elei-
tor, e carteira de reser-
vista, no caso dos can-
didatos do sexo mas-
culino. Mais informa-
ções podem ser obti-
das pelo WhatsApp, 
por meio do número 
(19) 3803-3003. As ins-
crições são limitadas.

PAT Sumaré abre 
inscrições para curso 
‘Meu Emprego - 
Trabalho em Equipe’

CAPACITAÇÃO
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Aulas têm carga horária 
de 128 horas em dois 
encontros semanais

Paulo Medina | SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

(...) determino a instau-
ração de inquérito civil, 
considerando a impos-
tergável necessidade de 
melhor se apurar os fa-
tos”, diz a promotora. O 
inquérito foi aberto no 
último dia 1° de fevereiro. 

Questionada, a Prefei-
tura de Sumaré informou 
que técnicos farão a me-
dição da lombada nesta 
quinta-feira (9). “De acor-
do com a SMMUR (Se-
cretaria de Municipal de 

Mobilidade Urbana e Ru-
ral), uma equipe de téc-
nicos da pasta esteve no 
local e deve retornar na 
manhã desta quinta-feira 
(9), para medição da lom-
bada. Caso seja constata-
do que o dispositivo es-
tá fora dos padrões exi-
gidos, será solicitado pa-
ra que o setor responsável 
faça as intervenções ne-
cessárias para atender as 
especificações previstas 
por lei”, disse, em nota.

“Administração 
pontuou, 

entretanto, que 
os redutores são 

necessários”

MORRE FUNCIONÁRIA DA ACIAS – Morreu nes-
ta terça-feira (7), Patrícia Braga Cayres, colabora-
dora da ACIAS (Associação Comercial e Industrial 
de Sumaré). Ela estava internada e teve um qua-
dro de PTT (Púrpura Trombocitopênica Trombóti-
ca), doença hematológica grave. “Respeitada e ad-
mirada por todos da ACIAS, Patrícia foi uma exce-
lente profissional e uma colega de trabalho exem-
plar. Estendemos nossas mais sinceras condolên-
cias a todos os familiares. Que Deus conforte seus 
corações neste momento de enorme tristeza”, diz 
nota da associação publicada nas redes sociais.
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FORTALECIMENTO

Agência virtual da concessionária é o maior canal com número de 
atendimentos na cidade, atingindo a marca de 236.362 registros em 
2022; unidade física vem em segundo lugar com 28,6 mil assistências

Agência virtual realizou, em média, mais de 645 atendimentos por dia

BRK investe e prioriza 
canais de atendimento a 
moradores de Sumaré
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O governo paulista san-
cionou nesta quarta-feira 
(8) a lei 17.627, que retira 
do Executivo o poder de 
aumentar impostos sem 
a anuência da Alesp (As-
sembleia Legislativa de 
São Paulo). De autoria do 
deputado Ricardo Mel-
lão (Novo) e coautoria de 
mais 43 parlamentares 
de diversos partidos, o PL 
82/21, agora transforma-
do em lei, institui a revo-
gação do artigo 22, da lei 
do ajuste fiscal, que esta-
belece medidas voltadas 
ao equilíbrio das contas 
públicas, que resultaram 
em aumento de alíquo-
tas de impostos de ali-
mentos, remédios e ou-
tros produtos essenciais. 

“Essa vitória é resulta-
do de uma luta nossa de 
dois anos para trazer de 
volta um poder que ja-
mais deveria ter sido re-
tirado dessa Casa legis-
lativa: o de decidir sobre 
o aumento de impostos. 
Trata-se de um princí-

pio secular, instituí-
do no Reino Unido, o de 
‘não haver taxação sem 
ser discutido com os re-
presentantes da popula-
ção’, prerrogativa que foi 
retirada no governo ante-
rior e com a aprovação da 
Assembleia. A sanção do 
meu projeto é uma gran-
de conquista, porque evi-
ta mais excessos e injus-
tiças para a economia e 
a sociedade paulista. É o 
fim da farra do aumento 
de impostos em São Pau-
lo”, destaca Mellão.

Na justificativa dos de-
putados do movimento 
suprapartidário, o poder 
do chefe do Executivo es-
tadual de renovar ou re-
duzir benefícios fiscais - 
entendendo como bene-
ficiado qualquer produ-
to com alíquota de ICMS 
inferior a 18% - conseguiu 
mascarar um aumento de 
impostos, que inevitavel-
mente gerou aumento no 
preço de diversos bens, 
incluindo os de primeira 
necessidade, com repasse 
desses valores aos consu-
midores, que tiveram sua 

Sancionada lei que retira do Executivo 
poder de aumentar impostos em 2023

Ricardo Mellão: aumento de tributos passará por 
apreciação de deputados estaduais

DIVULGAÇÃO
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abai-
xo pode apresentar oscilações na ter-
ça-feira, dia 14, devido uma manuten-
ção preventiva na ETA I, estação de 
tratamento de água na Vila Menuzzo. 

A previsão é que o abastecimento 
seja totalmente regularizado no fi-
nal da noite da terça-feira, dia 14. Em 
caso de dúvidas ligue para 0800 771 
0001. A ligação é gratuita e o atendi-
mento funciona 24 horas por dia.

l  Jardim Residencial Ravagnani

l  Parque Residencial Casarão

l  Parque Residencial Florença

l  Residencial Amália Luiza 

l  Vila Macarenko

l  Jardim Marchissolo

l  Jardim Paulista 

l  Jardim Residencial Veccon

l  Jardim São Carlos

l  Jardim São Rocchi

l  Parque Emília

l  Vila Juliana

l  Horto Florestal

l  Jardim Eldorado 

l  Centro

BAIRROS AFETADOS

Com objetivo de faci-
litar o acesso dos suma-
reenses aos serviços pres-
tados pela BRK, conces-
sionária responsável pe-
los serviços de água e es-
goto em Sumaré, a em-
presa informou nesta 
quarta-feira (8) o inves-
timento realizado para 
o fortalecimento de seus 
canais digitais.

“Durante o período 
mais crítico da pande-
mia, conseguimos ajus-
tar de forma rápida os 
nossos canais e mantive-
mos o atendimento pre-
sencial de forma segu-
ra. E mesmo com toda a 

adversidade daquele pe-
ríodo, aproveitamos para 
avançar e disponibilizar 
aos clientes opções mais 
ágeis e fáceis de atendi-
mento. A agência virtual 
Minha BRK surgiu nesse 
movimento e vem sen-
do aprimorada para ga-
rantir a autonomia dos 
nossos clientes ao uni-
verso de serviços pres-
tados pela BRK”, expli-
cou Adriano Mendonça, 
coordenador comercial 
da BRK em Sumaré.

A Minha BRK e o 
WhatsApp reúnem di-
versos serviços na dis-
tância de um clique. Por 
meio dessas ferramentas 
é possível solicitar segun-
da via de fatura, realizar 

a abertura de serviços de 
desobstrução de esgoto e 
reparos de cavalete, além 
do acesso às notificações 
de forma automatizada.

Outras vantagens da 
agência virtual Minha 
BRK são as diferentes 
formas de pagamento, 
como parcelamento no 
cartão de crédito, paga-
mento por código de bar-
ras, débito automático, 
PIX e via PicPay.

“Além disso, o cliente 
pode acompanhar dia-
riamente o seu consumo 
e verificar se há algum 
aumento inesperado, que 
pode estar relacionado a 
vazamentos ocultos, por 
exemplo. Outros serviços 
que também estão dispo-

níveis na Minha BRK são 
a troca de titularidade, a 
solicitação de religação e 
o serviço de corte a pedi-
do do cliente”, detalhou a 
concessionária.

A agência virtual é 
considerada o canal com 
maior número de atendi-
mentos em Sumaré, atin-
gindo 236.362 registros 
em 2022. A loja física é a 
segunda no ranking com 
28.693 atendimentos, 
seguida do 0800, com 
49.906 interações.

O contato com a con-
cessionária pode ser fei-
to por meio do telefone 
0800 771 0001, What-
sApp (11) 9 9988-0001, 
além da agência virtual 
(www.minhabrk.com.br).

A revitalização rea-
lizada no Complexo 
Poliesportivo Nelson 
Cancian, localizado 
no Jardim Nova Hor-
tolândia, está na fase 
final de conclusão da 
primeira etapa de ser-
viços. De acordo com 
a Secretaria de Espor-
te e Lazer, 98% da obra 
foi finalizada. 

Todos os espaços 
dentro da praça es-
portiva receberam 
ação para manuten-
ção, melhoria e zela-
doria, segundo a ad-
ministração. No giná-
sio, por exemplo, foi 
feita a troca do piso. A 
renovação contribui 
na recepção dos alu-
nos que praticam mo-
dalidades pelo Projeto 
Escolinhas Esportivas 
no local. Desde o iní-
cio das intervenções, 
em meados de agosto 
do ano passado, mu-
danças têm sido nota-
das na área.

A principal ação 
aconteceu na área da 
piscina. Novas bombas 
e filtros, de tamanhos 
maiores, foram instala-
das no local para con-
tribuir com o aqueci-
mento da água, solici-

tação feita pelos usuá-
rios da piscina. A im-
plantação de todo o sis-
tema de aquecimento 
está em andamento e, 
segundo a Secretaria 
de Esporte e Lazer, em 
breve estará em fun-
cionamento. Com a re-
forma na parte da pis-
cina, ela será destina-
da ao uso da popula-
ção com água quente, 
nova tubulação, man-
ta impermeabilizante 
e novo revestimento. 

A construção da 
nova quadra de areia 
proporcionará aulas 
de beach tennis, vôlei 
e futevôlei. O aspecto 
visual também foi real-
çado com o reforço da 
pintura nas cores bran-
ca e azul nas áreas in-
terna e externa. 

O salão multiuso es-
tá dividido em três. 
“Este trabalho realiza-
do no salão também é 
importante para a im-
plantação de diversas 
aulas pelo Projeto Es-
colinhas Esportivas”, 
comentou o secretário 
de Esporte e Lazer, Glé-
guer Zorzin. A área ain-
da ganhou a instalação 
de ventiladores e o pi-
so já havia sido troca-
do. No setor adminis-
trativo, as salas estão 
com novas divisórias. 

Revitalização do Complexo 
Poliesportivo Nelson 
Cancian está 98% concluída

NOVA HORTOLÂNDIA
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renda reduzida e compro-
metida por conta dos pre-
juízos causados pela pan-
demia de Covid-19.

Para engrossar o mo-
vimento, representantes 
de diversas entidades do 
agronegócio, do setor pri-
vado de saúde e de lojis-
tas e concessionárias de 
automóveis, de várias re-
giões do estado, protesta-
ram contra o aumento do 
ICMS de diversos itens e 
insumos essenciais, pro-
movendo um “tratoraço” 
em frente à Assembleia 

Legislativa, em feverei-
ro de 2021. 

Para o deputado Ricar-
do Mellão, o artigo 22 deu 
um cheque em branco pa-
ra o governo aumentar as 
alíquotas de ICMS abaixo 
de 18% por decreto. “Des-
de a discussão do PL 529, 
nós da bancada do Novo 
entendemos que era in-
constitucional, porque fe-
re o princípio da legalidade 
tributária. Você não pode 
aumentar impostos sem 
passar por deliberação na 
Casa Legislativa”, disse. 



APÓS REPAROS

Adutora rompeu na segunda-feira (6) e provocou desabastecimento em regiões da cidade; 
grande volume de chuva causou infiltrações e afundamento em rua do Jd. Carmen Cristina

 A Prefeitura de Hor-
tolândia confirmou nes-
ta quarta-feira (8) o res-
tabelecimento total do 
abastecimento de água 
a oito bairros da cidade 
após o rompimento de 
uma adutora. Os reparos 
foram concluídos no fi-
nal da tarde de terça-fei-
ra e nesta quarta a ofer-
ta de água voltou ao nor-
mal, segundo a Prefeitu-
ra, nas regiões dos bair-
ros, Jardim Novo Ângulo, 
Rosolem, Nossa Senhora 
de Fátima, Adelaide, Ter-
ras de Santo Antônio, Es-
meralda, Nova Europa e 
Jardim Santiago.

A administração ha-
via informado que em 
decorrência do elevado 
volume de chuvas nas 
últimas horas na cida-
de, houve infiltrações e 
afundamento de solo na Rua Jurandir Silvério, no Jardim Carmen Cristina, foi interditada

Abastecimento é restabelecido 
em oito bairros de Hortolândia 

DIVULGAÇÃO

A Câmara de Mon-
te Mor aprovou nesta 
semana requerimento 
4/2023, em que solicita 
da Prefeitura informa-
ções sobre ajudas huma-
nitárias recebidas pelo 
município, através da 
Defesa Civil do Governo 
do Estado, nas enchen-
tes ocorridas nos anos 
de 2022 e 2023. O pedi-
do de informações é de 

autoria do vereador Bru-
no Leite (UNIÃO).

O documento questio-
na os tipos de materiais 
recebidos do Estado nas 
enchentes de janeiro de 
2022, dezembro de 2022 
e janeiro de 2023, as-
sim como as respectivas 
quantidades desses ma-
teriais. O parlamentar 
pede, ainda, a quantida-
de e a relação das famí-
lias que foram beneficia-
das pelas doações nessas 
ocorrências. Conforme a 

Lei Orgânica, a Prefeitu-
ra precisa responder em 
15 dias, prorrogáveis pe-
lo mesmo período, desde 
que com apresentação de 
justificativa.

Em pronunciamento, 
antes da votação, Bruno 
comentou que o requeri-
mento visa fiscalizar “o 
que veio, para quem foi 
entregue e quem recebeu 
de fato” os materiais, 
como colchões, produ-
tos de limpeza, dentre 
outros, já que existem 

“muitas pessoas dizen-
do que não receberam os 
kits fornecidos pela De-
fesa Civil do Estado”. 

“Se nós constatarmos 
algo que não está legal, 
protocolamos algo no 
Ministério Público”, dis-
parou o parlamentar. 

Conforme o Estado, 
cerca de 100 imóveis fo-
ram afetados na cidade, 
em decorrência da ele-
vação do nível do Rio 
Capivari nas últimas en-
chentes.

Câmara quer informações sobre 
auxílio do Estado nas enchentes

Vereador Bruno Leite não descarta envio de denúncia ao MP

MONTE MOR
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rua Jurandir Silvério, no 
Jardim Carmen Cristi-
na, provocando o rom-
pimento da adutora de 
500mm de água tratada. 
Os reparos foram finali-
zados na terça-feira, mas 
o sistema leva cerca de 
24 horas para restabele-
cer o abastecimento.

A rua Jurandir Silvé-
rio, no Jardim Carmen 
Cristina, teve de ser in-
terditada no trecho en-
tre as ruas Cosme Pe-
reira dos Santos e Célio 
dos Santos para realiza-

ção de reparo na aduto-
ra que se rompeu na tar-
de de segunda-feira (6). O 
bloqueio ocorreu na rua 
Nossa Senhora do Car-
mo, entre as ruas Juran-
dir Silvério e rua Severi-
no José da Silva.

Em meio aos reparos 
da adutora na rua Juran-
dir Silvério, a orientação 
era para que os motoris-
tas evitassem a região 
ou utilizassem como ro-
tas alternativas, as ruas 
Cosme Pereira dos San-
tos ou a rua José Severi-
no da Silva.

Reparos foram 
concluídos no final 
da tarde de terça e 
nesta quarta água 
voltou ao normal

As secretarias de In-
clusão, Assistência e De-
senvolvimento Social e 
de Cidadania, lançam 
na manhã desta quinta-
-feira (9), o “Bem Aces-
sível”, documento de 
identificação para pes-
soas com deficiência pa-
ra atendimento priori-
tário em serviços públi-
cos, em Sumaré. Os úl-
timos detalhes do siste-
ma da carteirinha foram 
definidos ao longo des-
te mês e contaram com 
a participação de mem-
bros da Mesa Diretora do 
CMDPcD (Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência).

 Além de foto do por-
tador, nome, filiação, en-
dereço, telefone, o docu-
mento contém a identifi-

cação da deficiência ou 
transtorno do portador. 
O objetivo é garantir a 
atenção integral, pron-
to atendimento e priori-
dade no acesso aos servi-
ços públicos e privados - 
em especial nas áreas de 
saúde, educação e assis-
tência social.

Durante o lançamento, 
será emitida a primeira 
carteirinha. Para reque-
rer o documento, os in-
teressados devem aces-
sar a seção “156 Cidadão”, 
pelo portal da Prefeitura 
de Sumaré. Uma vez na 
página da inscrição pa-
ra concessão da carteiri-
nha será necessário for-
necer informações pes-
soais, além do CID (Có-
digo Internacional de 
Doenças) do transtorno 
ou deficiência e anexar 
laudos que corroborem 
a declaração. 

 O município ficará 
responsável pela opera-
cionalização, cadastra-
mento e concessão do 
documento. O prazo mé-
dio para emissão do do-
cumento é de 30 dias.

A carteira de identifi-
cação “Bem Acessível” 
foi criada com base na 
lei federal 13.977/20, que 
dispõe sobre a identifi-
cação deste público para 
otimizar o acesso a ser-
viços públicos, bem co-
mo em leis municipais 
destinadas às pessoas 
com deficiência.

 Segundo o IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), a 
população de pessoas 
com deficiência em Su-
maré é de, aproximada-
mente, 18 mil. A partir 
do cadastramento, se-
rá possível ainda que a 
Secretaria Municipal de 
Cidadania, e o CMDPcD 
gerem dados estatísticos 
sobre o perfil desse pú-
blico na cidade e, a par-
tir daí, elaborar políticas 
públicas voltadas à qua-
lidade de vida e acesso a 
direitos.

O CMDPcD fica locali-
zado na Rua Antônio Pe-
reira de Camargo, 300, 
no Centro de Sumaré. Os 
telefones são o (19) 3828-
8431 e o (19) 3828-6423.

Sumaré lança hoje documento 
de identificação para as PCDs 

Medida tem objetivo de garantir atendimento prioritário na cidade

‘BEM ACESSÍVEL’

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL



Uma casa ficou com-
pletamente destruída por 
um incêndio nesta terça-
-feira (7), no Parque do 
Horto, em Hortolândia. O 
fogo foi ateado no imóvel 
depois de uma briga en-
tre familiares que dispu-
tam a posse da casa. Uma 
idosa de 66 anos mora no 
local e precisou ser retira-
da. A Defesa Civil interdi-
tou a residência. 

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado para a ocor-
rência na rua Rosa de Sa-
ron e realizou o combate 
às chamas, evitando que 

o fogo se espalhasse pa-
ra residências vizinhas.

A moradora do imó-
vel, que é uma idosa de 
66 anos, estava no mo-
mento em que começou 
o incêndio. Ela, porém, 
não sofreu nenhum fe-
rimento.

Segundo testemunhas, 
membros da família, que 
disputam a posse do imó-
vel, estiveram na casa. 
Uma briga aconteceu no 
local com a moradora. 

Depois do desenten-
dimento entre família, 
o incêndio foi constata-
do. Questionada, a idosa 
afirmou a guardas muni-
cipais que não sabe dizer 

se o incêndio foi um ato 
criminoso.

A Defesa Civil esteve 
no local e interditou o 
imóvel para uma avalia-
ção das estruturas. O lau-
do indicará se há riscos 
de desabamento da casa.

A idosa foi acolhida por 
uma filha que mora na ci-
dade de Valinhos e esteve 
no local acompanhando 
o desfecho do caso.

Um Boletim de Ocor-
rência foi registrado no 
Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde a Polí-
cia Civil irá investigar o 
caso na tentativa de es-
clarecer o incêndio e sua 
autoria.

Casa é incendiada e Defesa Civil faz 
interdição de imóvel no Pq. do Horto

Residência passará por avaliação da Defesa Civil para verificar estrutura
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A Guarda Civil Muni-
cipal de Artur Nogueira 
prendeu um dos acusa-
dos da morte do perso-
nal trainer americanen-
se Rodolfo Pestana, de 
30 anos. O assassinato 
ocorreu no final de 2021. 
O personal foi achado 
morto em uma área ru-
ral de Nova Odessa com 
um cadarço amarrado 

no pescoço. Segundo in-
formações, guardas de-
tiveram Cleiton Henri-
que Scavassani da Sil-
va, de 35 anos, no bair-
ro Itamaraty, em Artur 
Nogueira, nesta terça-
-feira (7). Cleiton estava 
foragido e era procura-
do pela investigação. O 
acusado foi encaminha-
do para a Cadeia Públi-
ca de Sumaré.

O Ministério Público 
de Nova Odessa já acei-

tou a denúncia contra 
José Flávio Salvato, co-
nhecido como Liu, de 42 
anos, morador de Ame-
ricana, que segue foragi-
do. A polícia ainda bus-
ca por ele, que é conside-
rado suspeito na partici-
pação da morte do per-
sonal. Um homem de 26 
anos foi detido no dia 9 
de dezembro suspeito do 
crime, mas foi solto por 
provar que não tinha en-
volvimento na morte de 

Rodolfo. O corpo da ví-
tima foi localizado no 
dia 15 de novembro de 
2021, em uma área ru-
ral de Nova Odessa, por 
um morador da região.

AMIZADE
Conforme as investi-

gações, a motivação do 
homicídio foi passional. 
Rodolfo tinha uma ami-
zade com a ex-namorada 
de Cleiton, gerando ciú-
mes no suspeito.

Acusado de participação em homicídio 
de personal é preso em Artur Nogueira

Personal foi encontrado morto em Nova Odessa em 2021

INVESTIGAÇÃO 
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Operação destrói avião e trator do garimpo
O governo federal iniciou nesta semana ações para reti-
rada do garimpo ilegal da Terra Indígena Yanomami, em 
Roraima. Equipes do Ibama, Fundação Nacional dos Po-
vos Indígenas (Funai) e da Força Nacional de Segurança 
Pública destruíram, nesta terça-feira (7), um helicóptero, 
um avião, um trator de esteira e estruturas que serviam 
de apoio logístico a garimpeiros.

POLICIA

Chamas se espalharam pela residência após briga entre familiares que disputam posse do imóvel, 
localizado em Hortolândia; Polícia Civil investiga se incêndio é criminoso; idosa, 66, estava na casa

A Polícia Militar pren-
deu um homem com um 
carro roubado nesta ter-
ça-feira (7), no Jardim 
Nova Veneza, em Suma-
ré. A vítima se deparou 
com o seu veículo e ime-
diatamente ligou para a 
polícia informando a lo-
calização do carro.

Os policiais receberam 
as informações via Co-
pom acerca de um roubo 
de veículo ocorrido na ci-
dade de Paulínia e que a 
vítima teria visualizado 
o automóvel.

A equipe se deslocou 
até o condomínio Águas 
da Prata, no Jardim No-
va Veneza, local onde a ví-
tima conseguiu identifi-
car o seu veículo. No local, 
os policiais visualizaram 
um indivíduo correndo na 
rua. Os PMs realizaram a 
abordagem e fizeram bus-
ca pessoal. No bolso do 
suspeito foram localiza-
dos R$ 54 em dinheiro e 
as chaves do carro.

Os fãs de MC Daniel 
que não puderam assis-
tir ao show do artista no 
último domingo (5), no 
Chapéu Brasil, em Suma-
ré, podem ter a possibili-
dade de solicitar o reem-
bolso dos ingressos. A 
casa de shows informou 
que está realizando tra-
tativas junto ao escritório 
do cantor, já que a confu-
são resultou no cancela-
mento da apresentação 
do artista.

A situação está sendo 
discutida pelo setor ju-
rídico do Chapéu Brasil, 
que aguarda uma res-
posta da equipe de MC 
Daniel para definir as 
responsabilidades quan-
to aos custos do evento e 
ao ressarcimento dos in-
gressos aos fãs. De acor-
do com a empresa, as-
sim que houver uma de-
cisão, ela será repassa-
da às pessoas para entrar 
em contato com a casa 
de shows.

O abordado foi ques-
tionado quanto ao rou-
bo e assumiu a autoria, 
bem como indicou o lo-
cal onde estaria esta-
cionado o veículo.

Foram realizadas di-
ligências no interior do 
condomínio e a polícia 
encontrou um GM/Ka-
dett Ipanema já com 
outro emplacamen-
to. Através de pesqui-
sa no número do chassi 

do veículo, os militares 
constataram que se tra-
tava do carro da vítima, 
roubado em Paulínia.

A vítima fez o reco-
nhecimento do homem 
como autor direto do 
roubo. O suspeito foi 
conduzido ao Plantão 
Policial de Sumaré, on-
de foi autuado em fla-
grante e permaneceu 
preso, à disposição da 
justiça.

Até o momento, a as-
sessoria de MC Daniel 
não se posicionou sobre 
as negociações. O cance-
lamento da apresentação 
do cantor de funk acabou 
em confusão. Houve que-
bra-quebra e fãs foram 
supostamente atropela-
dos, segundo testemu-
nhas, pela van do cantor 
ao sair do local.

De acordo com infor-
mações de testemunhas, 

o show do funkeiro era 
para ter início por volta 
das 3h. A casa estava lo-
tada, com cerca de 3 mil 
pessoas, entre adoles-
centes, crianças e adul-
tos, todos fãs do artista.

Uma fã ficou ferida ao 
ser atingida por um ob-
jeto. Ela chegou a levar 
cinco pontos na cabeça. 
A vítima foi até a delega-
cia e registrou um bole-
tim de ocorrência.

Vítima encontra carro roubado e 
PM prende homem em Sumaré

Chapéu Brasil analisa reembolso 
a fãs de MC Daniel após confusão 

Carro foi localizado dentro de 
condomínio em Nova Veneza

Casa de shows verifica possibilidade 
de ressarcimento a fãs de funkeiro

DIVULGAÇÃO
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O risvaldo Dias 
nasceu em San-
ta Albertina (SP), 

filho de Antônio Dias 
e Aparecida Bandeira 
Martins e possui como 
irmãos Leonel dos Reis 
Dias e Leonildo Dias. 
Perdeu os pais muito 
cedo e residiu na cida-
de natal até completar 19 
anos. Nesse período cur-
sou o Ensino Fundamen-
tal e o Ensino Médio na 
Escola Estadual Carlos 
Celso Lenarduzzi. Mais 
tarde, em Jales (SP), cur-
sou licenciatura em His-
tória. Com a faculdade 
concluída, e com a aju-
da de um primo, veio pa-
ra Sumaré com o objeti-
vo de seguir carreira na 
área da educação.

Morando atualmente 
no Residencial Portal do 
Lago, é casado desde 1997 
com a também professo-
ra Silmara Latorre Dias, e 
pai da estudante Pollya-
na Cristhine Dias.

Orisvaldo Dias se tor-
nou professor efetivo da 
rede pública estadual em 
1998. Dez anos mais tarde, 
foi aprovado em concurso 
para diretor de escola da 
rede estadual de São Pau-
lo, cargo que permanece 
até os dias de hoje.

Em 30 anos dedicados 
a educação em Sumaré, 
Orisvaldo lecionou em 
diversas escolas, entre 

elas a E.E. Vito Carmine 
Cerbasi, E.E. Alice Ante-
nor de Souza e Sesi. Em 
2009, assumiu a direção 
da E.E. Manuel Albalade-
jo Fernandes, posto onde 
permanece atualmente.

Quando assumiu a E. E. 
Manuel Albaladejo, deu 
início a um processo de 
revitalização da unidade 
e de melhoria significati-
va na qualidade de ensi-
no. Hoje a escola é refe-

rência na rede estadual e 
na cidade de Sumaré. Os 
pais e mães do bairro Ma-
tão lutam por uma vaga 
na unidade, cuja procu-
ra tem se verificado mui-
to maior que a demanda.

A partir de 2020, em 
reconhecimento pela luta 
do diretor e equipe, a es-
cola foi contemplada com 
o Programa de Ensino In-
tegral, passando a oferecer 
ensino integral em dois 

turnos, fato que aumen-
tou, ainda mais, a procura 
por matrícula na unidade.

Em visita a escola, o se-
cretário de educação do 
Estado de São Paulo, Ros-
sieli Soares, em compa-
nhia do deputado esta-
dual Dirceu Dalben e do 
prefeito Luiz Dalben, te-
ve a oportunidade de co-
nhecer o trabalho do di-
retor Orisvaldo Dias e 
se encantou com a escola 

Orisvaldo Dias e vereador Willian Souza

HOMENAGENS PÚBLICAS

Orisvaldo Dias

Exposição Fotográfica Patrimônio Cultural Sumareense

Folclore Sumareense

Carro fantasma
Osmilton Teixeira foi um dedicado motorista 

da Prefeitura Municipal. Era pontual, não falta-
va ao trabalho, tratava com educação os colegas 
e os superiores. E cuidava dos veículos que di-
rigia como poucos. Essa dedicação lhe valeu a 
estima de um Prefeito que o convidou para di-
rigir o Passat branco que a Prefeitura tinha aca-
bado de adquirir. Os cuidados com esse carro 
passaram a ser maiores que antes, porque ele 
conduzia o mandatário máximo do município.

Com a troca de prefeitos e a morte do Osmil-
ton, o Passat passou para segundo plano na ad-
ministração, que começou a usar carros mais 
novos oferecidos pelo mercado. E o Passat pas-
sou a ser mais um das dezenas de veículos que 
a Prefeitura mantinha. 

P.F., um funcionário da Prefeitura, notou que 
a chave de seu carro também servia no Passat. 
Então ele, combinado com alguns colegas, re-
solveu rotular o Passat como um carro fantas-
ma. O carro era deixado num local durante o 
expediente e ele, sorrateiramente deslocava pa-
ra outro. O motorista responsável ficava confu-
so, porque tinha certeza do local onde esse car-
ro estava estacionado.

Essa situação perdurou por alguns dias. Então 
apareceu o comentário que o Passat tinha liga-
ções com o sobrenatural. Era o caso do Osmilton, 
que tinha apreço por ele e que tinha falecido...

A situação caminhou para um impasse. Nin-
guém mais queria dirigir o tal “carro fantasma”...

Até que um determinado dia, um funcioná-
rio mais esperto ficou na espreita do Passat es-
tacionado num local e descobriu que o P.F. fa-
zia as deslocações. 

Com isso, o Passat deixou de ser o “carro fan-
tasma”. Voltou a ser o “carro do Osmilton”...

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Exposição Pró-Memória no Maria Antônia
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Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em geral são sempre 
bem-vindos. A Associação Pró-Memória é uma entidade 

particular, sem fins lucrativos. Se você quiser 
ajudá-la a se manter ou ampliar suas atividades, torne-se 
um sócio. Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você 
recebe todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória
de Sumaré

Foi inaugurada no 
dia 7/2/2023 a Expo-
sição Fotográfica “Pa-
trimônio Cultural Su-
mareense” no Maria 
Antônia! A exposi-
ção fica aberta para 
visitação até dia 7 de 
março. Não deixe de 
comparecer!

Local: Galeria Con-
tainer

Endereço: Rua Os-
valdo Vacari, 371 Jar-
dim Maria Antônia

Horário: De terça a 
sexta das 10h às 18h; 
Aos sábados e domin-
go das 08h às 13h

O professor Orisvaldo Dias, professor e diretor de escola em nosso município, foi agraciado 
com o título de Cidadão Sumareense pela Câmara Municipal de Sumaré, em sessão solene 

acontecida no último dia 29 de novembro de 2022. A iniciativa foi do vereador Willian 
Souza, através de um Decreto Legislativo apresentado em 5 de abril de 2022. A seguir, a 

biografia do homenageado, através de lauda do vereador, anexada à propositura. 

Manuel Albaladejo.
Por isso, é com grande 

emoção que este parla-
mentar submete aos no-
bres pares a apresentação 
deste Decreto Legislativo, 
que muito honra o man-
dato do deputado esta-

dual desta cidade, senhor 
Antônio Dirceu Dalben, a 
fim de conferir a Orisval-
do Dias o título de Cida-
dão Sumareense.

Willian Souza
Vereador



CONVENÇÃO DO PSP 1954

CONSTRUÇÃO DE DELEGACIA COMPRA DE INSTRUMENTO

GINO GIOMETTI

FAMÍLIA ANTÔNIO YANSSEN

O Partido Social Progressista (PSP) era um partido forte em 1954. 
Era o partido do Governador Ademar de Barros. O principal 

representante do PSP em Sumaré era José Maria Matosinho. A 
foto mostra uma convenção do Partido em Sumaré. Foi no Clube 

Recreativo Sumaré, na sua antiga sede social, na rua Antônio 
Jorge Chebabi. Dessa convenção saiu o nome do Dr. Leandro 

Franceschini para disputar a Prefeitura Municipal, na primeira 
eleição de Sumaré, acontecida nesse ano.

A falta de um local apropriado para a instalação de um Distrito 
Policial na região central levou a Prefeitura a construir, em 

1986, um prédio, que foi doado ao Governo do Estado. A 
fotografia mostra o prefeito da época, José de Nadai, em visita 

às obras, acompanhado do delegado Dr. Lázaro José Gebin.

Um 
documento 
de nosso 
acervo 
certifica a 
compra de 
um Baixo 
Tuba para a 
Corporação 
Musical São 
Sebastião. O 
instrumento 
foi adquirido 
na Casa 
D’Aló, uma 
das mais 
tradicionais 
de São Paulo. 
O registro é 
de 1946.

Gino Giometti foi proprietário de uma das mais antigas 
farmácias de Sumaré. Participou também da empresa Gifran, 

a primeira indústria de grande porte da cidade. Ele aparece 
nesta foto com sua esposa Diva Miranda, na Avenida Sete de 

Setembro, entre as ruas Dom Barreto e José Maria Miranda. O 
piso da avenida era de paralelepípedos. A foto é dos anos 1950.

Antônio Yanssen é um dos descendentes dessa tradicional 
família de Sumaré. Foi construtor. Era irmão de João Francisco 
Yanssen, que foi vereador e dono da maior olaria do município. 

As crianças Maria Tereza Yanssen e Germano Yanssen são as 
crianças que aparecem ao lado do pai, em fotografia de 1954.

FUTEBOL DE SALÃO
Foto de uma 
das equipes 

de Futebol 
de Salão que 
disputavam 

os torneios 
de verão do 

Clube União 
Cultural XVI 

de Dezembro. 
É dos anos 70. 
Aparecem na 
foto: Roberto 

Cordenonsi, 
Osmar 

Miranda 
Junior, 

Vanderlei 
Emke, 

Antônio 
Rocha Filho, 

Arivaldo 
Marangoni 

(Nenê) e Zézo 
Fantinatto.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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